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「獨」害全港 商界籲選票除毒
「佔」「暴」累旅業零售 兩地關係不容破壞

從悍然發動非法「佔中」，到妄言「港獨」，一小部

分激進反對派的所作所為，已為香港經濟帶來傷害，不

少商界人士近期生意受到嚴重影響，跌幅普遍逾一成。

「港獨」勢力近年抬頭，適逢立法會換屆選舉臨近，有

少數人更打正旗號，企圖以「港獨」之名撈取選票。

本報記者近日訪問了眾多中小企老闆和財金界高管，

他們普遍對有人鼓吹「港獨」感到痛心，又批評鼓吹

「港獨」只會為本港帶來災難，嚴重影響本港經濟和營

商環境。他們痛斥「港獨」是完全錯誤的想法，又批評

絕不能讓鼓吹「港獨」者進入立法會，「沉默的大多

數」在立法會選舉時，一定會用選票來證明大家反「港

獨」的立場。 ■記者 顏倫樂、張美婷、周紹基

宏安集團主席鄧清河：認同選舉主
任拒絕多名「港獨」參選人「入閘」
參與立法會選舉的做法，並質疑這些
一直主張「港獨」參選人的誠信。
這批參選人一方面說會擁護香港基
本法，一方面又推動「港獨」，言行
矛盾。他們為了獲得參選資格簽署確
認書，聲稱不會繼續主張和推動「港
獨」。若這些人成功當選，需要宣誓

擁護香港基本法，難保他們再一次言行不一
致。
若「港獨」中人當選議員，令人擔心將會助

長「港獨」勢力擴大，影響本港繁榮穩定，損
害香港整體利益，屆時經濟增長受打擊、就業
機會減少，最後只會連累只望安樂茶飯的香港
人。
長遠來說，動盪的政治環境對政府的管治造
成很大打擊，進而影響行政效率，這將十分不
利於本港營商環境，更會拖累未來香港在國際
性的競爭能力，動搖本港的國際金融中心地
位。
光亮實業有限公司董事、香港中小型企業總

商會會長林國良：「港獨」一定不可能實現，
雖然目前社會有不同的聲音出現，但相信香港
政府一定會處理好政府與民眾之間的矛盾。
「港獨」會給本土營商環境帶來極大的負面

影響，社會不穩定、政治環境不明朗，會令到
許多海外投資者持觀望態度，甚至停止對香港
繼續投資。
作為「超級聯繫人」，香港與內地市場具有

連貫性和互通性，到時內地的投資環境亦會因
「港獨」而受到牽連。

「工業4.0」需良好投資環境
永保化工有限公司董事總經理、香港工業總

會副主席郭振華：香港現在大力發展機械自動
化、互聯網，推動「工業4.0」進程，這都需
要大量的資金投入，若社會長期受「港獨」問
題困擾，投資環境變差，必會對行業的創新有
負面的影響。
同時，「港獨」會令香港的進出口貿易面臨

困境，不再享有《關於建立更緊密經貿關係的
安排》（CEPA），大大降低內地與香港間貿
易的自由化。只有香港保持政治穩定、法律穩
定、匯率穩定，才能繼續保持國際金融中心的
地位，吸引更多的國際投資者。

香港投資日報出版人、投資創業網絡創辦人
潘啟才：「港獨」多數是一些年輕人支持，可
能他們什麼都沒有，可以「博一博」，但對香
港造成的傷害會很大。而我個人不希望發生
「港獨」，屆時香港會很亂，對所有做生意及
曾對香港建設付出過努力的人都不會有任何好
處。
一旦失去內地的支持，對中小企拓展內地市

場亦有影響。對於金融市場方面，少了國企民
企來港上市，股票市場亦會更差。

影響內地人對港觀感
榮安控股有限公司行政總裁吳君武：我認為

在「一國兩制」框架下，「港獨」是無可能實

現的，我個人亦不贊成。「港獨」明顯會對香
港的經濟造成很大影響，包括影響旅客來港及
投資者的投資意願等。目前內地方面如北京、
上海已有不少媒體評論香港人「很麻煩」，再
搞「港獨」會進一步影響內地人對香港的觀
感。
動力互聯網金融董事傅嘉豪：香港沒有條件

「獨立」，也不會成功。現時很多內地人移居
香港，也有不少香港人在內地工作，可見兩地
關係緊密，經濟互相依靠。香港作為中國的一
部分，有利於香港人在內地營商。
目前香港人到內地工作和創業已成為趨勢，

內地的投資和融資發展迅速，而一些創業準備
如開設銀行戶口，在前海申請比香港更加容
易。

「自由」非隨意破壞
鞋類製造商安朗童話世界業務推廣總監林彩

朗：香港的優勢在於屬自由經濟市場，法治健
全，萬一香港社會上「港獨」的聲音越來越
大，甚至發生像農曆新年時的大型暴亂，海外
傳媒都會爭相報道，會影響香港形象，進一步
令港商面臨困局。
其實目前港商的營商環境已經很困難，本地

零售業更面臨萎縮。港島區不時出現遊行示
威，令街道兩旁的商戶生意受影響，「自由去
到一個界限，（示威者變到）唔需要考慮人
哋，鍾意點就點，破壞就破壞。」

■記者
陳楚倩、周曉菁、莊程敏、歐陽偉昉

商界批「獨」砸港人飯碗
香港文匯報訊（記者 周紹基）

在本港開業45周年、見證本港由
窮變富的勝利證券，其董事總經理
高鵑近日接受本報訪問時表示，鼓
吹「港獨」者只是想撈獲政治資
本，為的是其自身的好處，敗的卻
是整體港人的利益。她憶述違法
「佔領」爆發後，其近百歲高齡的
父親對此感到非常痛心，並鼓勵她
勇於說出心底話。她認為，本港擁
有言論自由，希望更多商界人士勇
敢地站出來反「港獨」，不要懼怕
動亂分子的威脅。
幾年前有人提出所謂「港獨」，

高鵑已經認定這是不經大腦的想
法。「無論政治上、經濟上也不可

行，尤其是經濟上，本港沒有工業、農業，航運業也逐漸式微，
依靠的旅遊業，也因為本港的激進行動，導致內地遊客大減。」

支柱旅業嚴峻 有必要站出來
她認為，若果金融業也受損害，香港就「什麼都沒有了、也什

麼都不是了」。有感於形勢日益嚴峻，她覺得自己不應再沉默，
有必要站出來痛斥「港獨」亂象。
高鵑感嘆，多年來她到過不少香港鄰近地方，他們無一不羨慕
香港有一個這麼龐大的內地市場，在全球都在爭取內地市場商機
時，香港卻有人建議反行其道，寧願損害民生，也主張要與內地
分家「獨立」。這些奇談怪論，起初令她難以理解，認為完全不
符合邏輯。

「港獨」者只為撈政治資本
高鵑其後發現，這些鼓吹「港獨」者報名參選立法會，這令她

看清了這些人的真正用心，「只是借『港獨』口號來累積政治資
本而已，是政治投機。」
她強調，「如果香港一旦『獨立』，中央政府肯定會干預，本

港勢將進入動盪，屆時不單沒有了內地龐大市場，外資來港的投
資也會消失殆盡，本港的競爭優勢盡失，被鄰近地方迎頭趕過。
接着是遊客不會再選擇來港旅遊，本港大量公司結業，市民失業
率大幅攀升，到時港人難有安樂日子。」
高鵑回憶，2014年「佔領」的時候，其近百歲高齡的父親雖然

抱病在身，但仍關心時事，見到香港竟然也發生此種亂象，感到非
常痛心，對她表示香港的繁榮，是經歷他們這幾代人，很多很多年
的努力才可以建成，但摧毀卻只需要一瞬間。
其父去年離世，並鼓勵她勇於說出心底話。她認為，本港擁有言

論自由，希望更多商界人士勇敢地站出來反「港獨」，不要懼怕動
亂分子的威脅。
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不少商家向本報記者表示，近年「港
獨」分子愈趨暴力，他們對此實在

是「敢怒不敢言」，因為有行家在「佔
中」時損失慘重，並向這批人表達不
滿，隨即換來其於旺角的商舖被公然搗
亂。他們痛斥這類行為與「白色恐怖」
無異，擔憂若公開批評「港獨」，又會
引起各種麻煩，故不敢具名表態。不
過，也有眾多中小企老闆和財金界高管
願意挺身而出，明確拒絕及痛斥「港
獨」。

國森董事：內傷難醫 外商戒懼
國森地產集團董事許畯森表示，此前

的「佔中」及旺角暴亂等，都已對香港
造成「內傷」。「你話重感冒易啲醫、
定內傷易啲醫？以前沙士、金融海嘯、
金融風暴嗰啲只係外傷，復原好快，但
係內傷造成的傷害係你睇唔到，係慢慢
咁造成影響，但好難醫。而家政治問題
影響經濟，就係一種內傷，好多人仲未
醒覺，仲覺得香港經濟好好。」
許畯森本身在香港主要投資房地產，

亦有從事租借旅遊巴等的生意。
他說，自從「佔中」後，近一年多內
地旅客數量急減，零售、酒店業等都受
到很大衝擊，本地消費力亦下降，旗下8
架旅遊巴一年內月租由一個月兩萬元，
減少至最近1.6萬元，減幅高達兩成，旗
下不少舖位亦有租客要求減租兩成，個
別更要求減租一半。

外地資金近年已減少來香港，令許畯
森深感憂慮。「佢哋對香港更唔熟悉，
你驚佢哋更驚。」現時新來港投資的以
內地資金更多，但若「港獨」思潮蔓
延，連內地資金都不來港就會產生好大
影響。

與政府溝通不足趨激進
許畯森認為，社會支持「港獨」者只

是小部分，主要是個別年輕人仍在讀
書，對社會接觸不多，而其餘不少市民
其實明白「港獨」並非香港出路，更說
不出多少「港獨」的好處，但因為找不
到與政府溝通的渠道，遂支持激進的
「港獨」中人進入議會去表達不滿。
「佢哋唔知有啲嘢係唔應該講，就好似
男女之間郁啲講分手、講離婚一樣，會
好難收拾。」

須疏導年輕人怨氣
被問及主張「港獨」的「本土民主前

線」發言人梁天琦、「香港民族黨」召
集人陳浩天等先後被選舉主任裁定參選
提名無效，他認為是選舉主任依法行
事，此舉亦可以減少香港經濟面對的不
確定因素。「『港獨』本身是一個無法
判斷影響的政治風險，一旦讓這些人走
進議會，對香港長遠經濟造成的傷害將
難以估計。」
他期望新一屆的立法會能加入更多年

輕人，將年輕人的聲音帶入議會，疏導

年輕人的怨氣，但前提是不能讓主張
「港獨」者進入議會。

食店老闆：港人更易發忟
阿純山東餃子老闆王宏純表示，環球

經濟下滑，加上本港政局不穩，令其生
意按年下跌一成半。他坦言，若繼續有
人鼓吹香港「獨立」，內地與香港的關
係變差，可能對生活和營商有影響，因
為內地為香港主要食材進口商，失去內
地市場後，商店要尋找其他成本更貴的
進口商，令營商環境惡化，餐廳可能須
要加價。
王宏純又憶述2003年來香港定居的時

候，感覺政局穩定，香港人普遍有質
素，惟近年「港獨」氣氛濃厚，社會充
滿戾氣，生意比以前難做，「現在的香
港食客很容易發忟，比以前難招呼。」
他強調，香港是中國的一部分，希望香
港人能夠以和為貴，與內地成為共贏的
夥伴關係。
大榮華酒樓老闆梁文韜亦透露，今年

公司共兩間分店都錄得虧蝕，跌幅最大
為九龍灣分店，按年下降15%，主因是
特區政府政策和個人遊受有人鼓吹「港
獨」所影響，減少了來港消費。
他表示，香港跟內地關係密切，難以

分割，「港獨」分子的分化行為，難成
主流趨勢。鼓吹「港獨」的梁天琦，因
鼓吹「香港獨立」而被選舉主任裁定其
立法會選舉提名資格無效，便是一例。

香港文匯報訊 （記者 周紹
基、陳楚倩、顏倫樂）有調查
稱，支持「港獨」的年輕人雖
然仍屬少數，但比例卻出現增
加趨勢。高鋒集團主席兼香港
青年聯會主席吳傑莊表示，近
年自己和青年學生接觸頻繁，
也有與「港獨論」青少年談
話，發現他們很多人的看法帶有偏見，誤解了國情，大部分人其實
從來沒回過內地。他也明白香港很多中學生和大學生缺乏了解國家
的機會，故青聯組織了不少活動，促進內地和香港的青少年交流。
經常往返內地及香港經商的吳傑莊感嘆，近年回內地經商時受到
待遇大不如前，相信是受到近年不友好的政治氣氛所影響。特別是
「佔中」期間，曾接觸到有內地投資者因此暫停原定在港的集資計
劃。
他坦言，本港國際金融中心之位得來不易，政治不穩定不利本港
營商環境，故不希望本港獨有的優勢逐步減弱。

沒社會經驗 純意氣之爭
安里控股主席兼行政總裁黃偉康認為，提出「港獨」言論的，相
信只是小部分人，當中又以沒什麼社會經驗的年輕人為主。「他們
只是為了宣洩生活的不滿，屬意氣之爭，但無實際意義，他們也不
會為自己的言論負責。」
從事證券業的黃偉康，主要為內地客戶提供理財及投資顧問服務。

他與內地朋友相處和洽。閒聊時，他們也沒有特別提到「港獨」的話
題，也沒感到有不友善的政治氣氛，所以他完全感受不到內地與本港
市民有很大、很實質的矛盾。他強調，多數香港人是理智的，不會贊
成激烈的抗爭，影響自己利益的事情也不會同意的。

港青誤解國情 青聯促多交流

■傅嘉豪■吳君武 ■林彩朗■林國良 ■潘啟才■郭振華

■吳傑莊（左）與黃偉康（右）。
陳楚倩攝

■鄧清河

■許畯森指市道差，旗下
旅遊巴須減租。

■■高鵑指香港的繁榮不容高鵑指香港的繁榮不容
「「港獨港獨」」者破壞者破壞。。

■激進反對派的行為已令旅遊業和零售業大受影響。圖為藥
店結業。

■讓「港獨」者走入議會，將會破壞香港長遠經濟利益。圖
為反「港獨」遊行。

■王宏純指香港食客較以
往容易發忟。

■梁文韜透露公司分店錄
得虧蝕。


